

Fecha Sección Página 26.12.2017 Primera - Opinión 8



AUNGUE todo parece en calma – exceptuando el sustazo por la alerta sísmica de ayer – la realidad es que en el gobierno federal las cosas andan movidas. O, mejor dicho, andan en mudanzas.

DISTINTAS versiones señalan que, al menos, cuatro secretarios de Estado dejarán sus posiciones para ir a buscar acomodo en las listas de candidatos del **PRI**, ya sea por la vía rápida de los plurinominales; o por el camino largo de la prueba de las urnas.

EL QUE dicen que ya hasta se despidió de su equipo, en la cena que tuvieron hace algunos días, es **Miguel Osorio Chong**, a quien más de un priista lo ve los próximos seis años en un escaño del **Senado**.

OTROS que suenan para dejar en esta tanda el gabinete son **Rosario Robles**, de **Sedatu**; **Gerardo Ruiz Esparza**, de **SCT**; **Arely Gómez**, de la **Función Pública**; y **Luis Miranda**, de **Sedesol**. Y el último en salir que apague la luz y cierre la puerta.

EJECUCIONES múltiples a plena luz del día, narcomantas en las principales avenidas, detonaciones de armas largas y uso de explosivos... y no, no es **Matamoros**, ni **Reynosa**, sino ¡**Puebla!**

EN EL PROCESO electoral que está por arrancar para renovar la gubernatura poblana, uno de los grandes temas será, sin duda, el de la seguridad. O, mejor dicho, el de la creciente inseguridad que se vive en ese estado.

POR MÁS que las autoridades lo negaron, ya está operando en **Puebla** y causando zozobra la banda llamada **Cártel Jalisco Nueva Generación**, cuyos métodos violentos y sanguinarios pueden verse un día sí y otro también.

EL TEMA resultará doblemente relevante pues la mano que mece la cuna de tooodo el proceso electoral es el ex gobernador **Rafael Moreno Valle**, bajo cuyo gobierno se instaló -coincidentemente- ese grupo criminal.

. . .

MÁS SABROSO que una torta de recalentado (ok, no tanto), se pondrá esta semana el proceso interno del **PRD** para definir la candidatura al gobierno de la **CDMX**.

Y ES QUE tras mantener un discreto perfil al arranque de la contienda, **Alejandra Barrales** comenzó a moverse con fuerza en redes sociales, que es donde anda desatado **Salomón Chertorivski**.

CON ESO de que la encuesta ungidora tiene como primer parámetro el conocimiento del aspirante, se espera que en estos días ambos aparezcan hasta en las cajas de cereal. ¿Y **Armando Ahued**? Al parecer sigue de vacaciones.



Página 1 de 2 \$ 82611.00 Tam: 201 cm2



Fecha	Sección	Página
26.12.2017	Primera - Opinión	8

LA PREGUNTA que todos se hacen en estos días es: ¿irá el gobierno de **Chihuahua** tras **Manlio Fabio Beltrones**, como lo hizo con su colaborador **Alejandro Gutiérrez**, al que ya tiene preso? ¿O nomás estarán rostizando al sonorense de aquí a las elecciones? ¡Qué nervios!

Página 2



Fecha Sección Página 26.12.2017 Primera - Opinión 8



Contrario a lo que dice el papa Francisco, el sistema de libre empresa ha logrado la reducción más dramática de la pobreza en la historia.

Niños sin posada

"Vernos a Jesús en los niños cuyos padres no tienen trabajo y con gran esfuerzo intentan ofrecer a sus hijos un futuro seguro y pacífico".

Francisco, *Urbi et orbi*

n su mensaje *urbi et orbi*, a la ciudad y al mundo, el papa Francisco trató ayer de mandar un mensaje dramático de defensa de los niños: "Mientras el mundo se ve azotado por vientos de guerra y un modelo de desarrollo ya caduco que sigue provocando degradación humana, social y ambiental, la Navidad nos invita a recordar la señal del Niño y a que lo reconozcamos en los rostros de los niños, especialmente de aquellos para los que, como Jesús, no hay sitio en la posada".

No sorprende que Francisco lamente la existencia de un mundo azotado por la guerra, que deja a muchos niños sin posada ni tranquilidad, pero sí que cuestione lo que él llama "un modelo de desarrollo ya caduco que sigue provocando degradación humana, social y ambiental".

El papa ha criticado siempre el sistema de libre empresa. Esto es una tradición en la Iglesia Católica, particularmente en Latinoamérica, donde la teología de la liberación y la opción por los pobres tuvieron gran fuerza en los años sesenta. La tendencia fue especialmente robusta entre los jesuitas, orden de la que surgió Francisco.

El problema es que el mal llamado capitalismo –mal llamado porque su característica principal no es el uso de capital, que también existe en el socialismo, sino la libertad para tomar decisiones económicas— ha logrado exactamente lo contrario de lo que acusa el papa: ha permitido la reducción más dramática de la pobreza en la historia.

La enorme mayoría de la población del mundo vivió siempre en la pobreza o en la miseria. La Iglesia ayudó a mantener esta situación. Al prohibir el crédito y restringir el comercio en la Edad Media, provocó una recesión que duró virtualmente un milenio. Cuando se eliminaron estas limitaciones, renacieron los créditos, particularmente de la comunidad judía a la que la Iglesia Católica no impedía la labor financiera, y surgieron prósperos mercaderes en ciudades como Venecia. La subsecuente recuperación económica hizo posible el Renacimiento.

Aun así, para 1820, cuando apenas empezaba la revolución industrial, 94 por ciento de la población del mundo vivía en pobreza y 84 por ciento en pobreza extrema (ourworldindata.org). El sistema de libre empresa, que se difundió con vigor en el mundo desde entonces, no sólo no provocó una degradación humana, social y ambiental, sino que generó la mayor creación de empleos y la mayor disminución de pobreza en la historia. Poco importó que la población del mundo pasara de mil millones en 1804 a 7,600 millones en diciembre de 2017. El crecimiento fue suficiente para que, en 2015, por primera vez en la historia, la pobreza extrema se ubicara por debajo del 10 por ciento de la población mundial: 9.6 por ciento, para ser precisos.



Página 1 de 2 \$ 114258.00 Tam: 278 cm2

Continúa en siguiente hoja

Continua en siguiente n

CP.



Fecha	Sección	Página
26.12.2017	Primera - Opinión	8

te consecuencia del capitalismo? No hay duda. Las reducciones generales y regionales de la pobreza coinciden yor reducción de pobreza de la historia. estrechamente con la adopción del sistema de libre empresa. El caso más notable es el de China, que ha rescatado a más de mil millones de personas de la pobreza extrema, pero sólo a partir del abandono del comunismo y la adopción de la libertad económica.

La preocupación del papa Francisco por los niños es loable, pero él más que nadie debería dejar de lado

¿Es la caída de la pobreza realmen- la ideología. En lugar de cuestionar el modelo de libre empresa, debería aplaudir que éste ha permitido la ma-Solo la libertad económica está permitiendo la construcción de posadas para los niños del mundo.

PAGAR Y PEGAR

El New York Times ha cuestionado al gobierno de Enrique Peña Nieto por gastar dos mil millones de dólares en publicidad en medios de comunicación bajo el principio de no pago para que me pegues.

Página 2



Fecha	Sección	Página
26.12.2017	Primera	2

BAJO RESERVA

¿Tregua de fin de año entre AMLO-Meade y Anaya? Luego que la Navidad y el recalentado pasaron, hoy algunos de los precandidatos presidenciales vuelven a las actividades públicas. El aspirante de Morena, Andrés Manuel López Obrador, estará de gira por su tierra natal, Tabasco. El precandidato priísta, José Antonio Meade, irá a territorio *Bronco*, para reunirse con la militancia priísta de Nuevo León y pedirle su apoyo. Por su parte, el aspirante a la candidatura presidencial de la coalición formada por PAN-PRD y MC, Ricardo Anaya, tendrá actividades privadas. La semana pasada los precandidatos llegaron a las vís-

privadas. La semana pasada los precandidatos llegaron a las vísperas de Navidad intercambiando bolas de lodo y acusándose de actos de corrupción. ¿Habrá tregua de fin de año, o empezarán el 2018 peleando a navaja limpia?



Jesús Zambrano

Sobra uno en el PRD, ¿quién es?

Nos dicen que se espera una disputa entre ligas mayores en el PRD por las candidaturas plurinominales al Senado, ya que tres personajes buscan un lugar preferente. Se trata de **Jesús Zambrano**, uno de los líderes de la corriente Nueva Izquierda, alias *Los Chuchos*; **Héctor Serrano**, de la expresión Vanguardia Progresista, y **Héctor Bautista**, de Alternativa Democrática Nacional, quienes en su momento han levantado la mano para ir al Senado. El problema es que sólo habrá dos lugares seguros para llegar a la Cámara Alta. Así, si las matemáticas no se equivocan, sobra un candidato o falta un escaño. ¿Quiénes se quedarán dentro y quién fuera?



Página 1 de 2 \$ 36270.00 Tam: 310 cm2



Fecha	Sección	Página
26.12.2017	Primera	2

EPN, el año del adiós

El presidente **Enrique Peña Nieto** arrancará el 2 de enero los últimos 11 meses de su administración, para julio sabrá quién es su sucesor y para diciembre entregará la Presidencia. Nos hacen notar que el discurso del mandatario se comenzó a enfocar hace algunas semanas en dejar claros los logros que, desde su óptica, ha tenido su administración, al tiempo que ha insistido en advertir que es necesario cuidar lo logrado y que no se opte por el camino del populismo. De manera constante, el mandatario ha comparado el indicador en torno a la creación de empleo con el obtenido por los gobiernos de los presidentes **Vicente Fox** y **Fclipe Calderón**. ¿Veremos al presidente Peña Nieto en una gira de despedida y al mismo tiempo de campaña?



Lorenzo Córdova, conseiero presidente del INE

La Navidad y los bonos en el INE

A pesar de que el calendario electoral marca que en el INE, que preside el consejero **Lorenzo Córdova**, todos los días son hábiles, los trabajadores parecen tomarse en serio los días de paz y unión familiar. Nos cuentan que en algunas áreas primordiales sólo hay personal de guardia y que incluso para entregar documentación o interponer una queja se tiene que hacer después porque se estableció un horario. Nos comentan que algunos sí se tomaron vacaciones, así que don Lorenzo deberá estar muy pendientes, pues algunos de los ausentes son capaces de recibir el bono que les otorgan por trabajar horas extras.

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx

Página 2



Fecha	Sección	Página
26.12.2017	Opinión	3



:QUE ante las fallas suscitadas en 2017, cuando los organismos electorales locales se encargaron del PREP en las elecciones de gobernador en entidades como Coahuila, el INE determinó hacer un Conteo Rápido no solo de los votos de la elección presidencial, sino de las nueve entidades donde se renovarán las gubernaturas y la Jefatura de Gobierno de Ciudad de México con el fin de evitar suspicacias y reducir al mínimo los conflictos poselectorales. A ver si resulta.

:QUE el presidente de la Cámara de Diputados, el priista **Jorge Carlos Ramírez Marín**, fue uno de los pocos legisladores, si no es que el único, que anduvieron activos el Día de Navidad.

Y es que de acuerdo con su cuenta de Twitter, inauguró un campo de beisbol en Tizimín, Yucatán. Parece que va muy en serio su aspiración a gobernar la entidad.

:Que a propósito de aspiraciones, a poco más de dos meses de que concluya el lapso para la recolección de firmas, ninguno de los candidatos independientes a la Presidencia ha logrado reunir el total requerido.

A pesar de que algunos han llegado prácticamente a la meta, en cifras reales aún andan cortos, pues tienen rúbricas pendientes de revisión, que fueron canceladas por estar duplicadas o simplemente no corresponden a las 17 entidades solicitadas por el INE. El tiempo apremia.

*QUE así como la Comisión Nacional de Seguridad, a cargo de Renato Sales, ha comenzado a resolver asesinatos de periodistas como Miroslava Breach, con trabajos de inteligencia y paciencia en las investigaciones, confía en dar resultados en el caso de Javier Valdez, otro de los crímenes contra comunicadores que han sacudido a la opinión pública.

En el gabinete de seguridad nacional aseguran que trabajo y pericia es igual a resultados.

*Que la próxima semana se estarán dando a conocer nuevas acciones en el tema de la reconstrucción de vivienda gratuita ya con el presupuesto aprobado por la Asamblea Legislativa y así evitar cualquier tipo de engaño, como sucedió con la entrega de apoyos de renta para afectados por el sismo.

Ahora sí, dicen, los requisitos serán "muy estrictos".



Página 1 de 1 \$ 49686.00 Tam: 182 cm2



Fecha	Sección	Página
26.12.2017	Primera-Opinión	9



Alto a abusivos. Finalmente, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se dio cuenta de que algo andaba mal en la difusión de los spots políticos. Resolvió suspender los anuncios que contengan imágenes de menores de edad como recurso propagandístico. Actualmente, partidos como Movimiento Ciudadano y PRD difunden spots con niños como columna vertebral del mensaje electoral, aunque a lo largo de la historia la mayoría de los institutos políticos han acudido a esta práctica. Exponer a millones de personas a infantes no sólo vulnera sus derechos humanos, también es una manera vil de querer convencer a la gente por el voto. Tache para el equipo que se encarga de la propaganda partidista de ambos partidos. Esto no es más que un chantaje sentimental de a peso.

Preparados. Un sismo de magnitud 5.0 a siete kilómetros de Acapulco alertó ayer a varias regiones de México. Sólo fue un susto. Apenas al sonar la alerta sísmica, en automático se pusieron en marcha todos los protocolos de seguridad, eso fue algo positivo. Los segundos que ofrece la alerta sísmica para que la población reaccione, además de la rápida acción de los funcionarios involucrados como Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno de la CDMX, o Luis Felipe Puente, titular de Protección Civil, e inclusive del presidente Enrique Peña Nieto, pendiente en todo momento sobre los posibles daños, nos dan la certeza de que ante situaciones inesperadas el Estado está preparado. Bien.

Árbol de dolor. Madres del Colectivo Solecito Veracruzano colocaron un arbol navideño en el zócalo de Veracruz, pero cada esfera era el rostro de uno de los desaparecidos en la entidad. Para algunas madres, como Rosalía Castro Toss, esta fecha es, particularmente, difícil desde la desaparición de su hijo Roberto Carlos Casso Castro. "Cumple seis años que no sé de él ni de su novia Cinthia Lizeth. Es un día muy triste, doloroso, pero con fe y amor estoy aquí poniendo este árbol para que nuestros hijos sepan que los buscamos y nunca dejaremos de amarlos", manifestó. México no es lo mismo sin ellos. ¿Dónde están?



Página 1 de 2 \$ 26290.00 Tam: 239 cm2



Fecha	Sección	Página
26.12.2017	Primera-Opinión	9

Deuda saldada. Javier Corral. gobernador de Chihuahua, dio la noticia navideña. Durante un operativo conjunto, los gobiernos federal y estatal, detuvieron a Juan Carlos Moreno Ochoa, presunto autor intelectual del homicidio de la periodista Miroslava Breach, asesinada el 23 de marzo. Para dar seguimiento se creó un grupo interdisciplinario con el cual él se reunía cada tercer día para revisar los avances, detalló el mandatario. Esta misma semana se confirmó que el autor material, Ramón Andrés Zavala, fue ultimado en el municipio de Los Álamos, en Sonora. Castigo ejemplar a todos los crímenes. ¿Qué pasará con las demás muertes de periodistas?

Improvisados. Sería bueno detenerse a reflexionar en el daño que han hecho las improvisaciones a la política nacional. Si los políticos de carrera, que dedican su vida al servicio de la sociedad. lo hacen con deficiencias, cómo es posible que se sumen personajes que, a simple vista, sólo pretenden asegurar su futuro. De muy poco ha servido que una actriz como Carmen Salinas se siente en una curul, que Cuauhtémoc Blanco sea presidente municipal de Cuernavaca, o que un independiente como Jaime Rodríguez "gobierne" Nuevo León. Ahora, Francisco Javier El Abuelo Cruz, exjugador de balompié mexicano, quiere ser alcalde de Monterrey por el PES. Todavía no es el Día de los Inocentes y ya salen con sus bromas de mal gusto.

Página 2



Fecha Sección Página 26.12.2017 Política y Sociedad 49



¿Hecho en México?

Alarmismo o realismo? El trabajo en campo, la elaboración de insumos, la comercialización y, finalmente, el consumo de los lácteos, las carnes frías, los productos vitivinícolas y las cervezas que actualmente se elaboran en México están en riesgo, debido a los términos propuestos por la Unión Europea en la renegociación del Tratado de Libre Comercio.

Mientras los europeos buscan proteger las denominaciones de origen de productos tradicionales como el queso manchego, los vinos de las tierras castellanas o las cervezas alemanas, los industriales mexicanos ven una inminente afectación a las marcas que han desarrollado durante décadas y la amenaza de usar términos genéricos para describir sus productos.

De acuerdo con la World Intellectual Property Organization, las Indicaciones geográficas son "un signo utilizado para productos que tienen un origen geográfico concreto y cuyas cualidades, reputación y características se deben esencialmente a su lugar de origen y la legislación mexicana vigente contempla dos alternativas de protección: las marcas colectivas y las denominaciones de origen".

Vigente desde el 2000, el Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea logró triplicar las transacciones en tres lustros, al pasar de 18,500 millones de dólares en 1999 a 62,000 millones de dólares en el 2015. El petróleo ha sido el principal producto mexicano enviado al Viejo Continente (23% del total de exportaciones) pero la cerveza mexicana ha logrado penetrar con éxito en el mercado europeo.

Ante la cada vez más factible posibilidad de que la administración Trump ponga fin al TLCAN), México ha comenzado a buscar socios comerciales en otras latitudes. Con la Unión Europea podrían estrecharse los vínculos pero la polémica sobre las indicaciones geográficas quebranta los escenarios optimistas a pesar de que hace cuatro años, en 1996 México se adhirió al Arreglo de Lisboa, un tratado específico para la protección de denominaciones de origen y su registro internacional. Y desde mayo del 2015 también suscribió el Acta de Ginebra del Arreglo de Lisboa.

Las posturas, en ambos lados del Atlántico, parecen irreductibles. Aunque algunas ramas industriales, proclives a proteger las marcas, estarían a favor de favorecer el régimen de anterioridad a determinados usos de nombres con los que las empresas han fabricado y vendido productos utilizando nombres que están protegidos como indicaciones geográficas. Las denominaciones de origen mexicanas se encuentran protegidas ante la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual son el tequila, el mezcal,

la talavera, el Olinalá, el café Veracruz, el ámbar de Chiapas, la bacanora, el sotol, la charanda, la vainilla de Papantla, el chile Habanero y el mango ataulfo del Soconusco de Chiapas.

La "reversión" o la "recuperación" no serían opciones viables en el corto plazo. Y menos, la "presunción refutable" propuesta por la Unión Europea.

Con respecto de las indicaciones geográficas, los representantes mexicanos han argumentado que los tratados vigentes no obligan si dicha indicación es "idéntica al término habitual en lenguaje corriente que es el nombre común" de los bienes o servicios en cuestión o dicho de otra forma, si se ha convertido en el término genérico para describir los bienes o servicios en el idioma local. Un ejemplo sería "cheddar" para el queso.

Las preocupaciones sobre las indicaciones geográficas en la renegociación del tratado comercial con la Unión Europea abarcan a un amplio rango de la industria agroalimentaria, además de los productores de lácteos. Los cerveceros de México, por ejemplo, alertaron a los funcionarios de la Secretaría de Economía sobre los riesgos de un modelo "excesi-Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 62304.00 Tam: 352 cm2

CP. 2017.12.26



Fecha	Sección	Página
26.12.2017	Política y Sociedad	49

vamente protector" no sólo para las marcas, sino para el resto de los integrantes de esta cadena de valor.

En una misiva remitida por la cámara que aglutina a los industriales de ramo al secretario Guajardo y al subsecretario **Juan Carlos Becker** a mediados del año, definieron que la defensa de las marcas y la libertad para poder usar términos genéricos para describir distintos tipos de productos era incluso más importante que la batalla por las indicaciones geográficas.

A partir de dos casos construyeron su argumento. Apuntaron que varias empresas mexicanas producen actualmente, de buena fe, cervezas comercializadas como estilo Kölsch. Y que igualmente ya se comercializan cervezas mexicanas con la descripción tipo Mú-

nich, lo cual puede producir problemas con la protección para Münchener Bier propuesta por la Unión Europea.

EFECTOS SECUNDARIOS

¿VACILACIONES? Aurelio Nuño Mayer, deberá definir si la ex coordinadora de Estrategia Digital de Los Pinos, Alejandra Lagunes, o la exvocera calderonista, Alejandra Sota, asumen el control del manejo comunicacional del abanderado priista en el ciberespacio. Un dilema de las mismas dimensiones ocurriría si el coordinador de opinión, Rodrigo Gallart, entrara se querellara con Rolando Ocampo por el tracking poll. Pronto quedará claro que los amigos de Pepe Meade y el trabajo del coordinador de campaña son temas absolutamente incompatibles.

Página 2 2



Fecha	Sección	Página
26.12.2017	Primera	2

Rozones

Renato Sales lo hace de nuevo

racias a un quirúrgico y eficiente operativo coordinado por el Comisionado Nacional de Seguridad, **Renato Sales**, se logró la detención, en plena Navidad, del presunto autor intelectual del homicidio de la periodista **Miroslava Breach**. Además, Sales Heredia descubrió que también lideraba un grupo delictivo en la región serrana de Chihuahua y ya está desarticulando esa banda.

Corral se cuelga logros

or cierto, que el gobernador **Javier Corral** salió presuroso a dar casi un informe pormenorizado de la aprehensión de **Juan Carlos "N"**, implicado en el asesinato de **Miroslava Breach.** Sí, sólo que eso se logró gracias a la intervención de las Fuerzas Federales, las mismas que tanto critica el panista, pero cuando necesita ayuda, son los primeros que llegan a salvarle el estado.

Se viraliza Chertorivski

Taya sorpresa que está dando en redes sociales **Salomón Cherorivski**, pues sólo uno de sus videos de la campaña
"Oye Salomón", ha alcanzado más de 50 mil visualizaciones en Facebook en sólo un fin de semana. Día a día empieza a cerrarse la brecha entre los que buscan la candidatura del Frente por la Ciudad de México.

Se enreda PRD-Tabasco

unque el viernes pasado se anunció que el candidato único del PRD para la gubernatura de Tabasco sería el alcalde de Villahermosa, **Gerardo Gaudiano,** resulta que nadie quedó conforme con la encuesta que lo puso como ganador. Ahora van a realizar más mediciones antes del 24 de marzo, y los contendientes tendrán oportunidad de realizar encuestas espejo, para que de verdad gane el más popular.



Página 1 de 2 \$ 32688.00 Tam: 227 cm2



Fecha	Sección	Página
26.12.2017	Primera	2

Gamboa y las reformas

esde el Senado de la República, el líder de la fracción priista, **Emilio Gamboa**, ha defendido los resultados de las reformas estructurales, aprobadas por el Congreso de la Unión. Y es que gracias a ellas, México pasó de ocupar el lugar número 103 al 51 en los indicadores de Competitividad del Foro Económico Global y se reflejan en la creación de casi tres millones y medio de nuevos empleos formales en este sexenio.

La sensibilidad de Mauricio López

l director del INEA, **Mauricio López**, también se ha preocupado por cumplir a uno de los segmentos más olvidados de la sociedad: los reclusos. Pero gracias a la sensibilidad de López, sólo en un año se logró alfabetizar a más de 25 mil 367 presos en todo el país, y ya han terminado algún nivel educativo a través del organismo educativo.

Se llevan pesado

n plena Navidad el expresidente Felipe Calderón atacó al dirigente del PAN, **Damián Zapeda**, aquel compartió en su cuenta de Twitter una nota periodística con el título: "Detienen por ebrio y escandaloso a **Damián Zepeda"**, sin embargo, la información es de hace un año, según respondió el mismo Zepeda, quien aseguró que todo era falso. En fin, así se llevan...

Página 2



Fecha	Sección	Página
26.12.2017	Opinión	3



Oportunidad de justicia

Para abatir la criminalidad hay que disminuir la impunidad.

Es la única fórmula conocida, las demás son ocurrencias

La captura del responsable del asesinato de la periodista Miroslava Breach, que desplegó su trabajo profesional en Chihuahua, muestra que es posible, con voluntad política y acciones coordinadas, darle una oportunidad a la justicia.

El presunto responsable es jefe de sicarios de una banda que forma parte de la estructura del Cártel de Sinaloa, dominante en varios estados del norte del país, como Chihuahua y Sonora.

En el operativo participaron policías estatales y federales. Tocará a los jueces hacer su tarea.

Queda en el aire una pregunta, ¿López Obrador también pensaba perdonar y sentarse a dialogar con los asesinos de Miroslava?

Sin pausas

La buena racha del turismo en México se alarga. 2017 tendrá un nuevo récord histórico de divisas captadas por concepto de turismo internacional. Las cifras proporcionadas por el Consejo de Promoción Turística lo adelantan. En los primeros nueve meses del año la derrama creció 9.6 por ciento. Alcanzó para ese periodo 16 mil millones de dólares. La llegada de turistas también registró un notable incremento de 12.3 por ciento.

Otros indicadores de la industria también permiten augurar un cierre de año por todo lo

alto, lo que debe servir de acicate para intensificar esfuerzos y afinar estrategias en el 2018.

La competencia en el sector turístico a nivel internacional es descarnada. No acepta pausas ni para celebrar los logros obtenidos.

Sanciones a la vista

Aunque usted no lo crea, Los aspirantes a las candidaturas presidenciales comparten un rasgo común. Ninguno de ellos ha reportado información sobre los gastos de sus actos de proselitismo.

Se denunció lo anterior en el Consejo General del INE.

Los aspirantes y los partidos que los impulsan tienen un plazo de tres después de cada evento para dar cuenta de sus gastos.

Ninguna de las tres alianzas se ha tomado la molestia de hacerlo.

Las sanciones están sobre la mesa y si no corrigen pueden llegar hasta la imposibilidad de registrarse como candidatos. Más les vale tomarlo en serio.

UNAM, multipremiada

Para animar las fiestas decembrinas, nada mejor que las buenas noticias.

Una de las mejores es que la comunidad que conforma la UNAM recibió durante el año que está por terminar más de mil 400 galardones nacionales y extranjeros.

La UNAM, Premio Crónica en Comunicación, confirma así su rol protagónico en el quehacer nacional y su impacto positivo dentro y fuera del país.

Dependencias, investigadores, académicos, alumnos, deportistas y autoridades de la UNAM acumularon mil 407 galardones, que incluyen premios, reconocimientos, acreditaciones, designaciones, campeonates y medallas, tanto a nivel nacional como internacional.

pepegrillocronica@gmail.com



Página 1 de 1 \$ 28280.00 Tam: 202 cm2

CP. 2017.12.26